
校团委分团委书记例会会议纪要

（2017-3）

3 月 22 日下午，校团委书记陆嵬老师于学生活动中心 303 主持

召开 2017 年第三次分团委书记例会。校团委副书记孙留华老师、校

团委副书记朱慧博老师以及各学院团总支书记参加本次会议。

会议主要议题：1.分团委书记例会的时间安排。2.对于“五四评

优”的安排。3.有关团学培训的安排。4.对于各个辩论赛的安排及介

绍。5. 上海政法学院第五届校园文化艺术节的开展工作。6.对于第

五届大学生艺术展演的工作布置。7.对于马克思学院与文学院内社团

联合举办举办的诗词大会的介绍。8.对于青年学子讲堂的介绍。9.

对于“从严治团”的阐释。10.对于团支部活力开发计划的阐述。11.

孙留华老师对于会议进行总结。12.陆嵬老师向参会人员传达周书记

讲话。

一、分团委书记例会的时间安排：

初步定为每两周开会一次，时间如无特殊情况则基本为每周三下

午。

二、对于“五四评优”的安排：

(一)会议中发放了有关“五四评优”的两份红头文件。

(二)介绍了五号红头文件内容：

1.“五四评优”主要个人评比名单及内容。

2.“五四评优”评比过程、评选要求与标准。

3.“五四评优”的人员评比数量的比例计算方式。

4.“五四评优”的特别注意事项：注重推选人员的质量、重视评

选程序的记录等。



（三）介绍了七号红头文件内容：

1.“五四评优”的“五四红旗团委评比”评选部分的评选标准、

评选项目及评分分值占比。

2.望参评团委基本遵守“五四评优”的“五四红旗团委评比”答

辩框架。

（四）陆嵬老师望参与答辩活动的答辩者及评价者重视此次答

辩，注意对于 2016 年 9 月份至 2017 年 6 月份时间段的聚焦度及完整

度。

（五）望材料打印时避免铺张浪费。

（六）各参会人员提出对于“五四评优”工作的疑惑。

1.抽样调查团员时以何种单位为基本单位。

三、有关团学培训的安排：

（一）团校培训对象为团学骨干，望注重成为培训对象的人员的

质量。

（二）要求各分团委在周五 12点前发团学培训班报名表。

（三）陆嵬老师补充如下：

1.团校内容包括教学目的十分明确。主要目标是培养优秀储备干

部。本次培训聚焦于视野的拓广及引领与带动团队上。

2.扩宽团校培训班的活动范围，例如到上市公司进行参观。

3.此次培训班为小班化教学。

四、对于各个辩论赛的介绍及安排：

（一）学工办举办的“上政杯”辩论赛为“法治杯”辩论赛的预

选赛。

（二）“冠军杯”辩论赛计划延后。初步定于新生入校时进行一



场“新生杯”辩论赛。

1.陆嵬老师安排“冠军杯”辩论赛参赛人员搭配及其赞助的获取。

五、上海政法学院第五届校园文化艺术节开展工作：

（一）会议中发放了有关此艺术节的 12号及 11 号红头文件。

（二）会议开幕式初步定于 4 月 18 日，闭幕式初步定于 5月 16

日。

（三）望各分团委于 4 月 10 日之前上交有关参加校园文化艺术

节的文件，包括项目企划表。

（四）望所有节目于 5 月 14 日 4 点前结束。

（五）介绍本次艺术节作品项目及形式。

（六）介绍本次艺术节奖项设置及评选办法，重点解释“直播之

星”及“最佳人气奖”的评选方式。

（七）介绍对于各个组织的项目资助具体金额及原因。

（八）参会人员研究讨论关于大众对于节目喜爱度投票的具体细

节。

（九）强调时逢建军九十周年，市教委下达有关重视建军九十周

年歌会的文件。本次艺术节合唱比赛备选歌目主要由于建军九十周年

的相关的曲目来规定。并介绍红歌会的决赛时间为5月9日下午两点、

各队伍人员数量的规定、伴奏规定、奖项设置、确定比赛歌曲的时间

及上交途径。

（十）陆嵬老师提出意见：

1.望所举办的活动能够品牌化、可持续性，有能力成为一种校园

文化的承载形式。

2.望筹办比赛及展演时可更好与校园文化艺术契合。



3.望学院内传统性活动可持续举办。

4.在校园文化艺术方面社团发力点较强，有能力举办专场活动。

望校团委多于各分团委书记对接社团信息，并同时梳理文艺类社团、

为其搭建平台展现自己。

5.望提高此次艺术节的师生互动性。

6.望于梦滢老师可推荐一定红歌曲目。

（十一）参会人员提出问题：

1.各学院中项目类似应该如何处理。就此陆嵬老师建议进行学院

之间的项目整合。

（十二）参会人员对于各学院及校团委举办的活动进行交流讨

论。

1.各个组织举办不同特色的摄影展。

2.陆嵬老师鼓励羽毛球比赛等运动类比赛的长期举办。

六、会议听取了对于第五届大学生艺术展演的工作布置，具体内

容如下：

（一）望各学院对所报选的作品有一定挑选。

（二）望于 4月前提交作品。

（三）陆嵬老师望艺术团及校工中心将校团委内部艺术工作出色

的学生名单发于各学院。

七、对于马克思学院与文学院内社团联合举办举办的诗词大会的

介绍：

（一）望各学院重视对于选手的推送及筛选工作。

（二）陆嵬老师就此提出如下建议：

1.望组委会所提供的题库及培训可完整。



2.望此活动与“冠军杯”辩论赛等活动进行配套，提高其影响力

及延续性。

3.望此次比赛可发展成为高校之间的邀请赛。

4.要求宣传及参赛人员范围广泛、比赛环节设定科学、比赛设施

完备、参赛人员知识储备充足。

八、青年学子讲堂的介绍：

（一）此次会议就此讲堂发放了两份红头文件。

（二）介绍此次讲堂的目的：通过邀请在各自领域有一定影响力

的人们给年轻学子分享成长故事，从而激发青年人的正能量。

（三）去年完成至 24期讲堂，今年开始第 25期讲堂。

（四）强调讲堂的主题：偏向于成长性及生活性的主题。

（五）强调讲堂的嘉宾要求：在其领域有一定知名度。

（六）阐述今天课题申报情况，强调申报时间截止 4 月 22 日。

并要求各学院将去年申报课题的成果于 4 月 1日前发至主办人邮箱。

（七）陆嵬老师进行结项工作的安排。

（八）就此活动陆嵬老师提出对于重视团口的理论成果的建议，

鼓励带领学生一起进行研究、尽可能多的进行知识摄取及理论研究活

动。并且强调重视此讲堂的讲授内容的选取。建议进行讲座资源的整

合。

（九）参会人员提出对此活动的问题：

1.活动经费略不足。就此陆嵬老师提出资源共享的建议。

九、对于“从严治团”的阐释：

（一）陆嵬老师提出 13号红头文件中强调二级学院团委给团支

部的指导性工作，主要是围绕三会两课一制。要求团支部书记定期有



方法的召开讨论、评价活动等。

（二）将下发工作指导手册，规定动作。

（三）使团支部书记及团员强烈意识到自己为共青团的一员。

十、对于团支部活力开发计划的阐述：

（一）此次计划的落脚点为各个团支部积极开展活动，将共青团

平台工作与各个团支部工作紧密结合。

（二）望各团支部开会探讨并积极实施团支部活动。

（三）积极开展以团支部名义开展的各项工作，例如志愿者工作。

团支部将对重点项目进行经费支持、跟踪进程。会将活动开展的数量

及质量作为活力团支部书记之星等奖项的重点评判标准。

十一、孙留华老师对于会议进行总结：

（一）望各学院合理利用资源，提高活动创办的自主性，并且各

学院积极进行整合资源，从而提升活动水平。

十二、陆嵬老师向参会人员传达周书记讲话：

（一）肯定共青团的工作，但认为共青团的工作过程太过“低调”。

就此陆嵬老师望大家的包装宣传工作能够进步，并且根据自己特长找

到每个人所擅长的领域，并提倡提高资源利用率，希望能经常交流。

共青团上海政法学院委员会

2017 年 3 月 22 日


